

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

A las siete de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor MAHONES procedente del de Barcelona, y de los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

Madrid 26 de mayo.

Como se suponía, la sesión del Senado tuvo importancia, y el Gobierno debió quedar muy poco satisfecho.

El señor Pelayo Cuesta estuvo lógico y convincente, y tuvo buen cuidado de afirmar que con su proposición no planteaba ninguna cuestión política, pues solo la presentaba para tener derecho á intervenir en un debate que versaba sobre un objeto extraño á la política, aunque de grande importancia en el terreno de la legalidad. El Gobierno, que anda desatentado estos días, fué el que quiso convertir aquella proposición de censura en un voto de confianza, y de aquí el que resultase una votación exigua y que demuestra bien á las claras que el ministerio comienza á perder terreno.

La estadística que hoy hace un periódico es irrefutable. Asistieron al debate 206 senadores; votaron con el Gobierno 96; en contra 43; esto forma un total de 138. Se abstuvieron pues 68, y entre los abstentados y los de la oposición suman 111.

Es de advertir que en esta votación, la primera que ha tenido lugar después de la Junta de las minorías, el Gobierno desplegó toda su autoridad y ejerció toda su influencia. Se pasaron B. L. M. desde la presidencia á muchos señores senadores, expresivos volantes á otros, el señor Cánovas asistió al Senado y los ministros no abandonaron un solo instante el banco.

Votaron en contra del Gobierno por vez primera personas muy conocidas y caracterizadas, entre ellas los duques de Granada y Valmediado, el general Marchesi y el decano de la facultad de derecho señor Colmeiro, el cual todavía quiere insistir hoy en su actitud presentando una proposición de ley para que lo dispuesto por el Gobierno no tenga efecto retroactivo.

El resultado de todo ello es que el ministerio ha salido quebrantadísimo de este debate y de esta votación. La cosa se reproducirá en el Congreso. Los señores Fabié, Retortillo y Rico tienen anunciadas interpelaciones sobre el mismo tema y una nueva votación tendrá lugar de hoy á mañana en el Congreso de los diputados, donde esperan nuevos desmembramientos y nuevas defecciones al señor Cánovas.

Es significativa la reunión que ayer tarde se celebró en casa del señor conde de Valmaseda. Los individuos que componen la izquierda del partido moderado acordaron recuperar individualmente su libertad política, quedando en disposición de afiliarse al partido que considerasen más conveniente.

A consecuencia de esto se asegura que, entre otros, los señores conde de Valmaseda y conde de Xiquena formaran en la agrupación de las minorías, reconociendo la presidencia del señor Sagasta, mientras que otros adoptaron una actitud expectante y algunos se confundirán con la mayoría.

El despacho de que está poseído el Gobierno se traduce en todos sus actos, y esto demuestra que el que tuvo lugar el domingo le ha llegado al alma. Claramente se demostró esto en una larga conversación que ayer tuvieron los señores Sagasta y Romero Robledo en el salón de conferencias, á pre-

sencia de muchísimos diputados que se agruparon en torno suyo para oírles contender. No fué ciertamente el ministro de la Gobernación el que llevó la mejor parte, á juicio de los que asistieron á aquel «encuentro.» En esto y en otras cosas se traduce la exasperación de que se halla poseído el Gobierno. Hoy mismo se sabe, y mañana probablemente se ocuparán de ello los periódicos, que el señor Romero Robledo acaba de pasar una circular confidencial á todos los diputados de la mayoría regiméntándolos hasta cierto punto y encargándoles que se dividan en dos grupos que turnen, á fin de estar puntuales á la hora de abrirse la sesión y poder atender con sus votos al reparo de cualquier «sorpresa de las oposiciones.»

Mientras así demuestra su despecho el Gobierno, las minorías permanecen muy tranquilas y no tratan de salir de su paso ni de quebrantar su línea de conducta. A la exasperación del Gobierno oponen la tranquilidad y calma más perfectas, sin precipitarse y sin caer en los lazos que les tiende el ministro de la Gobernación.

En la sesión del Congreso de hoy, el señor Romero Robledo, á primera hora, y contestando á unas preguntas que sobre policía le ha dirigido el señor Maisonave, ha hecho repetidas alusiones á la actitud de las minorías buscando toda clase de medios para provocar á los que estaban en el salón y llegando á aludir á algunos nominalmente, pero los constitucionales, que es á quienes predilectamente se dirige el ministro, permanecieron mudos é impasibles sin prestarse al juego que aquel quería.

El señor Fabié no ha esplanado su interpelación sobre la reforma de la ley hipotecaria por no estar el ministro de Gracia y Justicia, que se halla en el Senado para contestar al señor Colmeiro.

De todas maneras, esta cuestión se presentará en el Congreso de mañana á pasado, y atendido el resultado que tuvo ayer la votación del alto cuerpo, resultado que preocupa seriamente al Gobierno, es de creer que esperan en el Congreso nuevos y serios disgustos al señor Cánovas del Castillo.

* * *

Se habla mucho en el salón de conferencias de la circular del señor Romero Robledo á que aludo antes, y hasta se repiten textualmente las palabras que se suponen dirigidas por el ministro de la Gobernación á los diputados de la mayoría.

«Ha llegado á mi noticia, cuentan que dice la carta, que las oposiciones «en su impotencia» piensan embarazar la marcha de las Cortes con perjuicio del interés público y de «nuestra comodidad, que en esta estación nos hace ya desear á todos el término de los trabajos legislativos.»

«Es preciso dar una prueba de nuestra organización y la daremos como no lo ha hecho ninguna otra mayoría.»

A continuación añade que para burlar los intentos de los adversarios es preciso estar á primera hora en el Congreso, dividiéndose para mayor comodidad en dos turnos y asistiendo unos un día sí y otro no.

Así se cuenta en los círculos de los diputados, y como lo he oído contar lo refiero, sin poner nada de mi cosecha.—H. («Crónica de Cataluña.»)

MADRID 25 DE MAYO

De la «Gaceta Universal»:

«A algún periódico se le ha ocurrido la duda, con

sana intención, por supuesto, de quién será el que ejerza la presidencia del comité directivo de los dinásticos liberales, y para disuadirle de su ignorancia creemos poder satisfacer su curiosidad manifestando que ejercerá dicha presidencia, solo para el acta de las deliberaciones, el que resulte tener más edad de los concurrentes, quien también tendrá el derecho de decidir los empates en las votaciones, si por acaso surgieran.

Estos son al menos nuestros informes, que, si no son autorizados, reconocen un buen origen».

—Después de varias conferencias se reunieron ayer los diputados andaluces y extremeños con asistencia de las comisiones corcheras, quedando elegida una comisión compuesta de los señores Candau, Fabié, González Fiori, Baselga y Grajera para unirse á la comisión catalana.

El Sr. Candau ha sido designado como presidente.

—Se dijo anoche en los círculos políticos que los Sres. Sagasta y Linares Rivas en el Congreso y el señor marqués de Bedmar en el Senado, como administradores de las líneas del Noroeste, terciarán en el debate iniciado ayer en el Senado, explicando y defendiendo el perfecto derecho de la empresa al reclamar libres de todo gravámen las espesadas líneas.

—Ayer ha quedado constituido por el ayuntamiento el depósito que marca la ley, para interponer el recurso de alzada contra la real orden que condena al municipio al pago del descuento que ha dejado de exigirse á los empleados de consumos.

El depósito se eleva á la cantidad de 4.000.000 de reales nominales, y el recurso de alzada se ha cursado ayer.

—Parece que hoy debe ocuparse el comité ejecutivo de las oposiciones en la redacción de la circular que ha de dirigirse á los comités constitucionales de provincia.

En esta circular, según nuestras noticias, se hace una breve reseña de los acontecimientos políticos y se pide á los comités que se reorganicen dando entrada á los elementos nuevos que forman la izquierda liberal dinástica.

Por último, se recomienda á los correligionarios la fé en la causa liberal, y que tan luego como la reorganización de los comités se verifique, lo pongan en conocimiento del directorio.

—Los ministeriales no ocultan que el gobierno aprovechará todos los medios parlamentarios de que pueda disponer, para que las oposiciones que proyectan fundirse en un solo partido, expliquen el verdadero alcance de los acuerdos tomados en la junta magna y los fines políticos á que encaminan sus actos.

—Sobre la conferencia diplomática de ayer dice anoche el «Correo»:

«Nuestros particulares informes nos permiten creer que Sid-Mohamed-Vargas presentó, en las breves consideraciones que adujo, muy restringido el derecho de protección (que es donde le duele), lo cual arrancó una expresión de viva benevolencia en la fisonomía del representante inglés, y una expresión semejante en la faz severa del Sr. Cánovas del Castillo.

No hay para qué decir que las impresiones de los representantes de Francia y de Italia fueron menos agradables».

—Anoche, con motivo de haber sido ayer el cum-

pleaños de S. M. la reina Victoria, hubo recepcion diplomática en la legacion de Inglaterra. Asistieron todos los ministros acreditados en Madrid, los representantes de Marruecos, el ministro del imperio chino y el señor obispo de Gibraltar.

Como acontece siempre en estos casos, el presidente del Consejo de ministros propuso un brindis á la salud de la reina de Inglaterra, y el ministro inglés propuso otro á la salud de SS. MM. don Alfonso XII y doña Maria Cristina.

La recepcion fué brillantísima.

—Asegurábase esta tarde que el general Martinez Campos, por indicacion escrita del Sr. Posada Herrera, ha dirigido cartas á varios diputados de la mayoría amigos del ex-presidente del Congreso, invitándoles á asistir á la reunion de las minorías, y que todos los referidos diputados, con una sola escepcion, habian contestado al general negándose á abandonar las filas del partido liberal-conservador en que viene militando, por hallarse cada dia mas conforme con la política del ministerio que preside el ilustre hombre público Sr. Cánovas del Castillo, y por entender que las afecciones particulares deben ser siempre puestas á las convicciones políticas.

Añadíase tambien que entre dichas contestaciones son verdaderamente notables las de los señores Suarez (D. Diego), Lopez Francos y otros.

—Se encuentra en Cartagena desde hace dos dias el director general de ingenieros Sr. Trillo, que ha girado una minuciosa revista á las fortificaciones de aquella importante plaza.

—El señor conde Xiquena ha visitado hoy al general Martinez Campos y le ha dado cuenta de lo ocurrido anoche en la reunion de la junta directiva del partido moderado histórico, cuyo resultado parece que no ha cogido de sorpresa al general.

—El «Liberal» ha oido que se trataba de presentar una proposicion de censura en el Congreso contra el ministro de Gracia y Justicia, consumiendo el primer turno el Sr. Alonso Martinez y el segundo el Sr. Martos.

MADRID 26 DE MAYO

Sobre el asunto de la concentracion, dice anoche la «Política».

«Si hay, pues, soldadura entre centralistas y constitucionales, débese al elemento campista. El elemento campista es casi exclusivamente militar; débese, por tanto, la union al elemento militar; y, sin embargo, el Sr. Sagasta, en su discurso del domingo habló á los circunstantes de la pureza y sinceridad del régimen parlamentario, del régimen de discusion de la opinion pública, de la libertad, de todo menos de la fuerza, es decir, menos de aquello que induce hoy á los constitucionales á aceptar lo que el año pasado rechazaron.

—El «Correo Militar», lamentándose de que los militares concurren á las reuniones políticas, dice lo siguiente refiriéndose á la última celebrada en el salon de presupuestos del Congreso:

«Entre los oficiales generales que asistieron unos están en situacion de cuartel, otros, los ménos, desempeñan cargos esencialmente militares, cargos que seguramente no consienten la menor tolerancia para los subordinados en materia de manifestaciones políticas, pues así lo consigna de un modo terminante el art. 28 de la ley constitutiva del ejército. Ahora bien, ¿es oportuno, es acertado, es plausible que se ejerza la autoridad, tratándose del precepto, y se posponga al llegar el caso del ejemplo? Nosotros, libres de compromisos de partido, creemos que no, tenga el carácter que quiera una reunion política, pero respetamos el parecer contrario, aun cuando no veamos en él ni ligera sombra de razonado fundamento».

—Anoche salieron las comisiones de Extremadura y de Andalucía que vinieron á Madrid á gestionar la resolucion favorable de la cuestion industrial taponera.

—Han sido negados recientemente por el ministerio de Gracia y Justicia 34 peticiones de indulto.

—Parece que el Sr. Silvela (D. Manuel) se propone hacer un largo viaje por el extranjero recorriendo Italia, Bélgica y Suiza.

—Segun los ministeriales, si el gobierno hiciera cuestion de gabinete la aprobacion de algun proyecto ó de determinado acto político conseguiria una

mayoría en la votacion de mas de 170 votos, sin ningun esfuerzo.

—Los ministeriales creen que las oposiciones esquivarán todo debate político, por las dificultades con que tropezarán al discutir y defender ante la faz del país un acto evidentemente anti-parlamentario y anti-constitucional, en su concepto.

El gobierno estima conveniente esta discusion para que el país juzgue á todos, y sabemos que lo provocará.

—En el correo que ha llegado hoy de la isla de Cuba, vienen algunas propuestas de recompensas que remite para su aprobacion el capitán general de la isla, formuladas en virtud de los últimos hechos de armas, llevados á cabo por las fuerzas del ejército.

—Ayer visitaron al Sr. Sagasta, para felicitarle por su último discurso fusionista, los representantes de los comités constitucionales de Madrid. Parece que por iniciativa del comité provincial se abrirá una suscripcion entre los admiradores del Sr. Sagasta para hacerle un obsequio, en prueba de su adhesion política.

—Ayer tarde á última hora terminó la reunion de los individuos de la fraccion conocida con el nombre de izquierda, del partido moderado.

En esta reunion, que se celebró en casa del señor conde de Valmaseda, se discutió ampliamente política del partido moderado histórico en el presente y en el porvenir, esponiendo el señor conde de Xiquena algunas consideraciones apropiadas de sus constantes deseos de hermanar el moderantismo con el progresivo adelanto de la ciencia política. Despues de una discusion amplia y razonada sobre este asunto, merced á la cual se convencieron los allí reunidos de que las tendencias que representan dentro del moderantismo, no pueden prosperar porque á ello se opone la junta directiva, acordaron resueltamente separarse de dicha junta, presentando al Sr. Moyano la dimision de sus cargos de vocales, y haciendo constar que en adelante recobran su independencia política, porque dejan de pertenecer al partido moderado.

Con tal motivo se decia anoche que la actitud de los señores conde de Valmaseda y Xiquena separándose del partido moderado, obedece al pensamiento de adherirse á los acuerdos de la junta de las minorías.

Nosotros creemos que esta version no carece de fundamento, pero tenemos motivos para sospechar que ambos señores no se apresurarán á hacer el acto que se les supone, hasta tanto que conozcan el pensamiento íntimo de la proyectada fusion y puedan apreciar clara y plenamente sus propósitos y tendencias.

—Anoche á última hora se recibió el siguiente telegrama de Cuba:

«Habana 25 mayo.—El capitán general al presidente del Consejo, ministro de la Guerra y ministro de Ultramar:

A pesar del gran temporal de aguas que reina, siguen sin interrupcion operaciones y si bien no ha podido aun encontrarse á Calixto García, tampoco se le ha unido hombre alguno, efecto de la persecucion que se hace, presentándose en cambio á indulto en jurisdiccion Manzanillo, tres titulados jefes y dos oficiales, más 13 hombres útiles, de ellos nueve armados.

En diferentes puntos se ha causado además al enemigo un muerto, habiéndosele cogido dos prisioneros».

(«Correspondencia de España»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 26.

La «Gaceta» publica los Reales decretos admitiendo la dimision del Sr. Urdampilleta, vocal de la Junta de Aranceles, y nombrando en su lugar al señor Llorenté; nombrando interventor de la Aduana de Barcelona á D. Venancio Lopez y administrador de la Aduana de Málaga á D. Antonio Navarro. Publica además otros nombramientos de empleados del mismo ramo y algunas disposiciones de escaso interés.

Algunos individuos de la Junta de los moderados históricos han acordado dejar de pertenecer á dicha

Junta dimitiendo sus cargos, recobrando su completa independencia política y separándose del partido.

El conde de Xiquena dará esplicaciones en el Senado.

El conde de Xiquena, el general Valmaseda y el duque de Almodovar se han adherido en el Senado á las minorías en la votacion de ayer.

El Sr. Colmeiro ha apoyado una proposicion pidiendo que el Real decreto modificando la ley hipotecaria no tenga efecto retroactivo, y el ministro de Gracia y Justicia ha dicho que dicho decreto se ajusta á la Constitucion y no infringe la ley hipotecaria, y se ha opuesto á que se tomara en consideracion la proposicion que se discutia.

Puesta á votacion nominal, se ha desechado por 80 votos contra 41.

Ha continuado la discusion de los presupuestos de Cuba y el Sr. Ruiz Gomez ha combatido el artículo primero.

En el Congreso se ha aprobado el dictámen de la comision del proyecto de ley estableciendo un impuesto sobre las pólizas en las operaciones de Bolsa, y se ha aprobado tambien la autorizacion al gobierno para una negociacion con los bonos de las minas de Riotinto, y otros dictámenes.

Telégramas particulares de Cuba dicen que Guillermon se ha quedado únicamente con seis insurrectos habiéndose presentado el resto de su partida, y añade que Maceo se ha refugiado en los montes de Baracoa y continúa activamente la persecucion.

Un telegrama oficial de la Habana anuncia que se activa la persecucion de Calixto García quien se encuentra completamente solo, y dice que se han presentado en Manzanillo tres jefes, dos oficiales y varios insurrectos.

El Sr. Enriquez ha consumido en el Congreso el primer turno en contra de la totalidad del presupuesto del ministerio de Hacienda, y lo ha defendido el Sr. Villaverde. Han sido aprobados todos los artículos y capítulos de dicho presupuesto.

El Sr. Rubio ha empezado á apoyar su enmienda.

El Congreso ha aprobado el presupuesto de gastos, y ha empezado á discutir el de ingresos.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) ha pedido que se le reserve el combatirlo en la sesion del viénes y se ha accedido á su peticion.

Despues se han aprobado varios proyectos de ley y se ha levantado la sesion.

París 26.

El «Daily News» dice que el general Skobeleff ha llegado á Achkisar y que ha avanzado ó avanzará pronto hácia el Asia central.

El general Wolseley llegó ayer á Plymouth de regreso del Cabo de Buena Esperanza.

Londres.—Segun un telegrama particular, los peruanos han recobrado á Moquehua.

Berna.—El visconde de La Vega entregó ayer al presidente sus credenciales como representante de España en Suiza.

Ha terminado la vista del proceso del doctor Weimar. M. Khaloff ha sido condenado á muerte. Trostcanski á veinte años de trabajos forzados, el doctor Weimar y Berdnikoff á quince años y muchos otros acusados á diversas penas.

Se han abierto las sesiones del Parlamento italiano. En el discurso del Trono se manifiesta la esperanza de que, merced á la iniciativa de Inglaterra y á la cooperacion de las potencias, se llegará pronto á una solucion de las cuestiones de Grecia y Montenegro, y que la situacion actual es favorable á una paz larga y duradera.

En una entrevista que han tenido los diputados por París con el ministro del Interior sobre las medidas de policia tomadas el domingo último, el ministro ha declarado que el gobierno no debe permitir manifestaciones que puedan suscitar desórdenes en la vía pública, que prefriere preaver á reprimir, y que no admite que extranjeros organicen una manifestacion con objeto de desacreditar al gobierno de la república.

Lion.—Un incendio ha destruido el teatro de los Celestinos.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» publica un

despacho confidencial de M. de Bismarck del 26 de abril, dirigido al embajador de Alemania en Viena, el cual dice que el gobierno no ha pensado nunca en admitir la revision ó abolicion de las leyes de mayo, sino un «modus vivendi» soportable sobre la base de la tolerancia reciproca, que es todo lo que parece posible esperar.

Madrid 26.

Se asegura que ha dimitido el cargo de capitán general de Cataluña, el general Prendergast.

Es inexacta la dimision del Sr. Sagasta de la vice-presidencia del Consejo de administracion de los ferro-carriles del Noroeste.

Confírmase la disolucion del partido moderado.

Es probable que la Côte marche el sábado á Aranjuez

Madrid 27.

En la reunion que ha celebrado el Comité de las minorías, se ha tomado por unanimidad el acuerdo de que, en el caso probable de que mañana provoque el Gobierno un debate político, lo aceptarán dichas minorías, dejando al Gobierno la responsabilidad del retraso en la discusion de los presupuestos.

La «Gaceta» publica un decreto aprobando el reglamento del cuerpo de Beneficencia general; una real orden aclarando la interpelacion que debe darse al impuesto diez céntimos de peso por tonelada en el arqueo de buques de cabotaje entre las islas Filipinas.

Segun dice «La Correspondencia» el gobierno está resuelto á no contestar á la interpelacion que referente á la modificacion introducida en la ley hipotecaria, se ha anunciado en el Congreso.

El Ayuntamiento de Zaragoza, ha invitado á los de Huesca y Teruel para unir sus gestiones encaminadas á impedir la realizacion del ferro-carril directo entre Madrid y Barcelona.

París 27.

Londres.—Una nota colectiva destinada á la Puerta y redactada luego del arribo de MM. Goshen y Tissot, embajadores de Inglaterra y Francia, declarará que la cesion de territorio al Montenegro no se ha hecho de una manera regular: invitará á la Puerta á resolver la cuestion relativa á Grecia y le recordará que su respuesta respecto de las garantías estipuladas no es suficiente; manifestándole, por fin, que en caso de rechazar estas indicaciones que se le dirigen, la conferencia de Berlin fijará las fronteras.

M. Clemenceau interpelará mañana al gobierno sobre la conducta del prefecto de policia con motivo de la manifestacion comunista del 23 de mayo. El gobierno aceptará la discusion en el acto.

Roma.—El señor Farnia, ministerial, ha sido elegido presidente de la Cámara por 406 votos de 419 votantes.

Gacetilla.

Celebrando mañana la parróquia de Nuestra Señora del Carmen lo solemne festividad de Corpus Christi por la tarde tendrá lugar la procesion que recorrerá las siguientes calles del distrito:

Plaza del Carmen, calles del Norte, Anuncivay, San Fernando, Reina, Infanta, S. Manuel, Castillo, Plaza del Principe y Plaza del Carmen.

Para Barcelona embarcará mañana el vapor «Puerto Mahon» 37 cabezas ganado vacuno.

La misa que se celebra todos los domingos y dias festivos en la parróquia de S. Francisco y en la que asisten las fuerzas de Tetuan y de artillería, desde mañana tendrá lugar á las nueve en vez de las once y media como venia sucediendo.

Con objeto de concurrir á las fiestas del Corpus que se celebran en Toledo, salió de Madrid en el tren misto del juéves el nuncio de S. S. acompañado del señor obispo de esta diócesi.

Desde la madrugada de hoy está soplando con gran impetu el viento N. NO.

Anoche salió de Cartagena para Palma con el objeto de venir despues á esta ciudad el Director general de Ingenieros Sr. Trillo.

El lunes de esta semana levó anclas del puerto de Cartagena la corbeta de guerra Escuela de Marinería «Ferrolana» al mando de su comandante el coronel de infantería de marina, capitán de fragata D. Pascual Cervera y Topete, con objeto de hacer un crucero de 45 dias y visitar entre otros puertos del Mediterráneo, el de Mahon.

Los periódicos de Huesca dan cuenta de una nueva plaga que se ha presentado en aquellos campos. Es un insecto de asombrosa fecundidad que se alimenta de la raiz del trigo y produce tan considerable estrago, que ha habido agricultor que ha tenido que labrar algunos campos sembrados de trigo por haberlos destruido el insecto.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se aplique la gracia de indulto concedida por el real decreto de 28 de noviembre último, á los desertores reincidentes que se hallan sufriendo condena por el espresado delito.

La funcion que dá mañana la sociedad «Circo Industrial» en el local mismo que ocupa, es el drama en cuatro actos «Juan sin tierra» terminando con bayle.

Por la direccion general de impuestos se ha publicado una circular relativa á los consumos de cereales y de la sal, previniéndose en ella que «aunque es potestativa en los Ayuntamientos formar un reparto por cada uno de los dos impuestos, ó comprender los dos en uno, se les recomienda, como más económico y ménos trabajoso, la formacion de este en uno solo.

Edificios públicos.—El comité de Edificios Públicos del Congreso (Estados Unidos) ha recomendado á este durante la presente legislatura varios proyectos de ley para la ereccion de treinta y siete edificios públicos para lo cual se necesitaban 5.730,000 duros. Han pasado á ser ley los proyectos destinando 70,000 duros á la compra de terreno para la ereccion de una administracion de correos en Baltimore, 60,000 para los edificios del gobierno en Danville, Va., y Charleston W. Va., y 50.000 pesos más para la ereccion de otro en Paducahky.

Guerra á los «quacks.»—La necesidad de que desaparezcan en los Estados Unidos los malos médicos y los charlatanes se hace sentir más y más cada dia. Entre los numerosos casos de incompetencia profesional de que todos los dias da cuenta la prensa neo-yorkina, hay uno de fecha reciente que corrobora la verdad de lo antes apuntado. La señora Amelia Stover demandó ante el tribunal supremo del condado de King, Estado de Nueva York, á los doctores A. W. Cablin y James M. Elmendorf, por 50.000 duros de daños y perjuicios inferidos por la incompetencia médica de los susodichos doctores. En Mayo de 1880, la señora Stover se cayó de un banquillo en el que se habia puesto de pié; solicitóse la asistencia médica de los demandados, y estos aseguraron á la paciente que solo habia sufrido una contusion de la cual se curaria en breve. No correspondiendo el éxito al pronóstico de los dos facultativos, llamóse al profesor White, quien declaró que la enferma tenia una fractura compuesta del hueso de la cadera á consecuencia de la cual quedaria inválida por toda la vida. Este ejemplo es muy elocuente. ¡Guerra á los «quacks», y que no quede de ellos ni uno para contar su derrota!

Impreso en la tipografía de la «Academia» se ha publicado el número 9 de «El Viajero Ilustrado,» cuyo sumario es el siguiente:

TEXTO. Actualidades, por Luciano Garcia del Real.—Estudios geográficos. El Capitan Laperouse, por Eduardo Contreras de Diego.—El Milenario de Montserrat, por P. Bofill.—Ultimo diario de Livingstone (continuacion).—Creencias populares en España. Recuerdos del campo de Asturias, por Adolfo Caunedo.—Estudios sobre los viajes y descubrimientos de los portugueses durante los siglos catorce, quince y diez y seis (segunda parte), por Gonzalo Reparaz.—De Montevideo á Santa Rosa de Chile á través de las Pampas y la Cordillera, por Desiderato Charnay (continuacion).—Las islas Sandwich.—Los grabados de este número, por L.—El patinadero de la fortuna, (poesia), por el Marqués de Villel.—Curiosidades.—Miscelánea.—Anuncios.

GRABADOS. Nordenskiold, jefe de la expedicion á los mares polares—Paseos de Lóndres. Hyde-Park en Mayo.—Escuela Nacional de Música.—Milenario de Montserrat—La roca de sensacion. Ferrocarril de Colombo á Kandy (Ceilan).—Comarca del petróleo. Vista de los pozos en la montaña del Triunfo.—Arquitectura de Lóndres. Salon de una casa antigua en demolicion.

Villa-Cárlos 28 mayo de 1880.

La iglesia parroquial de este pueblo celebró ayer la festividad del Corpus con un esplendor que, sin llegar á la exageracion, podemos decir fué inusitado y nunca visto.

En los Oficios Divinos se cantó con acompañamiento de órgano la misa del renombrado don Benito Andreu, y por la tarde despues de vísperas solemnes, se organizó la procesion que recorrió las principales calles de la Villa.

Asistió á dicho importante acto religioso una comision del Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde, la compañía de centuriones que acaba de formarse con sus estandartes y pendones, numerosos particulares, monacillos y clero, cerrando la procesion la banda de música de don Estéban Bagur.

Llamaban muy particularmente la atencion los dos nuevos pendones, uno propio de la capilla que ha de bendecirse en breve bajo la advocacion de Santa Margarita, con la imágen de la titular; y el otro de las Hijas de María que han dedicado á su escelsa Madre en el augusto misterio de su Asuncion gloriosa.

Dignos de elogios son los desvelos del Sr. Cura-Párroco en todo lo que tienda á dar esplendor al culto católico en la iglesia de su cargo, y los de los demás señores que cooperan de uno ú otro modo á tan elevado fin.—J. N. Q.

Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados á esta sociedad, que el domingo próximo 30 del corriente, tendrá lugar la funcion á beneficio de la sociedad, la cual será la última de esta temporada, bajo el siguiente programa:

1.º Se pondrá en escena la pieza en dialecto catalán nominada «A pel y á repel.»

2.º La zarzuela en un acto titulada «El hombre es débil.»

Y 3.º La pieza en catalán «Las tres alegrías,» dando fin con baile de sociedad.

Mahon 26 de mayo de 1880.—El Presidente, M. Oleo.

Administracion principal de Loterías N.º 1804. Arravaleta 3, Mahon.

Están á venta los billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 7 Junio 1880.

PREMIO MAYOR 500.000 PESETAS.

Precio del billete 250 pesetas, divididos en décimos á 25 cada uno. Mahon 29 Mayo 1880.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Seccion Poética.

JUNTO A ELLA.

Ves esas olas murmuradoras
Como se agitan languidamente?
Ves esa luna, que sus destellos
Lanza sobre ellas tan dulcemente?
Hacia aquí vienen niña querida
Sin que su impulso pueda estorbar;
Son los testigos de mis amores,
Son los suspiros que lleva el mar.
Solo contigo, por la ribera
Halio la calma que tanto ansío;
Eres el alma de mi existencia
Y la esperanza del pecho mio.
¡Lloras acaso porque te quiero...
¿Cual es la causa de tu penar?
¿No ves la brisa tan cariñosa
Como te besa, por ti al pasar?
¿Quieres que el lago crucemos juntos
Y entonemos tierno cantar?
¿Quieres que pulse mi pobre lira
Y serenatas demos al mar?
Y si es que el agua nos acompaña,
Tambien la luna con su fulgor,
Verás cuan bellas dulce alma mia
Serán las trovas de la cancion.
Yá llega el alba siempre risueña,
Y salen aves á saludar
A los pastores, que van alegres
Con sus azadas á trabajar.
Las barquichuelas al suave soplo
Del aura fresca se mecen ya,
Los pececillos saltan alegres
Sobre la balsa, jugando están.
Noche de amores ¡bendita seas!
Y tu bendita bella ilusion:
Cuantos recuerdos llevas contigo...
Cuanto te quiere mi corazon!
Adios mi amada, queda tranquila
Con la esperanza del que se vá;
Piensa en la noche que ha transcurrido,
No llores tanto, que volverá.

G. Solés.

18 de Mayo de 1880.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Máximo obispo.
CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la Parroquia.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana celebra la gran fiesta del Señor «Corpus Christi», a las 9 y 1/2 Nona solemne espuesta S. D. M. luego la misa mayor que será á tres voces y coro y el sermón lo dirá el orador sagrado Pdo. P. Juan de la Compañía de Jesús, y quedará el Señor espuesto, á las 4 vísperas solemnes y á las 6 la procesion dándose fin con la bendicion con el Santísimo Sacramento y la Reserva.

Parroquia de Santa María, mañana á las 5 solemne mes de las Flores dedicado á la Reina del Amor Hermoso con sermón que dice el Rdo. Sr. Ecnómico de la misma. Rosario y Misa menitada; á las 7 misa de comunión por los Asociados al Apostolado de la oración. A las 9 Horas y la misa mayor. Por la tarde vísperas y completas y despues los cultos del S. Corazon de Jesús rezados.

Parroquia de San Francisco, mañana á las 7 misa solemne y comunión general para ofrecer los santos ejercicios del Mes de María Inmaculada en la propia capilla, despues se repartirán hojitas religiosas á los concurrentes.

LUNES.

Santa María, continuará el devoto Mes de María á las 5 de la mañana, y terminará el miércoles con misa de comunión, plática que dirá D. Antonio Pons, Vrio. y repartición de hojitas ó recuerdos de Mayo.

Cármén, lúnes al anocheecer terminarán los populares cultos de Mes de las Flores con sermón por el Rdo. Sr. Cura-párroco de la misma, procesion por dentro la iglesia y repartición de hojitas ó consejos de María Sma. á sus devotos.

San Francisco de Asís, tambien dará fin lúnes por la noche al solemne mes de María Purísima con plática por el Sr. Cura-párroco y ofrecimiento de Flores á la Virgen por la escolanía de dicha iglesia.

Concepcion, ayuda-parroquia, igualmente concluirán los tiernos ejercicios de Mes de Mayo dedicados á María Inmaculada con plática por D. Jaime Turzó pbro. y repartición de hojitas.

Concepcionistas, en esta iglesia se dedica á todo el mes de Junio al Sagrado Corazon de Jesús con los cultos siguientes. por la mañana misa y comunión á las 6 y 1/2, y por la tarde con el Señor de manifiesto Rosario, Acto de desagravios: Estacion y letrillas cantadas por las religiosas.

Santo de mañana.
San Fernando rey de España.PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'00 t.

En el Congreso se ha aplazado la cuestion hipotecaria.

La semana próxima tendrá lugar el debate político.

Continúa la discusion de los presupuestos.

La Corte ha marchado á Aranjuez.

Interior, 17'82.

Exterior, 19'00.

Bonos, 95'95.

Anuncios.

Comandancia Militar de Marina
de la Provincia de Menorca, etc. etc.

Hace saber: Que el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Isla le ha dirigido el oficio al tenor siguiente:

«Habiendo de dar principio el día 31 del actual y sucesivos, si el tiempo lo permite, á la instruccion del tiro al blanco con piezas de artilleria en la fortaleza de Isabel II desde la bateria número 10 contra blanco flotante situado en direccion á la desembocadura del puerto, lo cual empezará á las doce de la mañana, izandose una hora antes la bandera nacional, para que sirva de aviso.—Lo que me apresuro hacerlo público para conocimiento de todos y á fin de evitar incidentes desgraciados.—Mahon 29 de Mayo de 1880.—Juan Cardona y Netto.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE
QUINA y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.
Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:
la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

REFRESCOS.

En la fábrica de José Ponsetí, Castillo 72, se encuentran en abundancia como son Gaseosas de limon y bitter á 7 reales docena. Cervezas á 11 reales docena, Agua de Seltz, Jarabe de 1.^a para beber en agua de Seltz, de vinagre, limon, naranja, grosella, granadina y Orchata.

Nota. Encargando 50 gaseosas se fabrican con el aroma que el comprador indique como son coñac, rom, anís, naranja, granadina y grosella.

En la misma fábrica además de encontrarse toda clase de licores y aguardientes á precios ventajosos se halla igualmente un rico aguardiente doble anís fabricado en la misma y que lleva ventaja al tan afamado de Santa María de Mallorca á 26 céntimos libra al por mayor.

Se acaba de recibir un exquisito Coñac de las mas acreditadas fábricas y un escelente Rom Jamaica.

LA GAMBELLA.

Gran surtido de flores artificiales y coronas para la primera comunión, de última novedad desde 4 á 100 reales vellon.

Gran surtido de flores de última novedad para Señora y obgetos para la elaboracion de las mismas. Especialidad en coronas y obgetos mortuorios. CALLE DEL OBISPO NUMERO 4. Barcelona.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y C^a
FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,	Las gastralgias,
Las náuseas, eructos de gas,	Las hinchazones del estómago,
Las gastritis,	La jaqueca,
Los calambres de estómago,	Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Vacunacion y Revacunacion.



Continúa la vacuna (empelt) todos los lúnes de de tres á cuatro de la tarde en casa de Cursach calle Cos de Gracia número 2 esquina á la de las Moreras.

Para vender.

Lo están las casas de la Plaza de la Pescadería número 25 y 26.

Para su ajuste dirigirse calle de Isabel II n.º 56.



Se acaban de recibir las nuevas máquinas de cama elevada fabricadas espresamente para sombrereros, sastres, modistas y costureras y un surtido completo de piezas sueltas para toda clase de costura.

Tambien se han recibido agujas largas para máquinas de hierro, sistema antiguo, y un variado surtido de hilos de algodón, y torzales de seda de la célebre marca «El Ancora.»

SANTA EULALIA NUMERO 23, MAHON:

Para vender.

Lo está la casa num. 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Informarán plaza de S. Roque num. 12, donde podrá ajustarse.

LIMONADAS GASEOSAS DE SUPERIOR CALIDAD
á 6 reales vellon docena devolviendo las botellas.
CALLE DE PESCADORES NUM. 27.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.